

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	001/0010/2010
	Erstelldatum:	öffentlich
	Aktenzeichen:	10.03.2010
Namensfindung für das neue Bürgerspital		
Referat für Personal, Organisation und Allgemeine Verwaltung Verfasser: Herr Gerhard Bauer		
Beratungsfolge	16.03.2010	Stiftungsausschuss

Beschlussvorschlag:

Sachstandsbericht:

Der Neubau des Bürgerspital-Altenheimes an der Schlachthausstraße wird gegenwärtig unter dem Arbeitstitel „Seniorenzentrum Bürgerspital“ geführt. Nachdem der Baubeginn bevorsteht, sollte auch über den künftigen endgültigen Namen des Hauses eine Entscheidung getroffen werden. Aus der Sicht der Verwaltung sollte im Hinblick auf den geschichtlichen Hintergrund und auch als Qualitätsmerkmal der Begriff „Bürgerspital“ auf jeden Fall erhalten bleiben. Denkbar wären unter diesem Aspekt bspw. folgende Namen:

- Bürgerspital Amberg
- König-Ludwig-Bürgerspital
- Bürgerspital Ludwig der Bayer

Des Weiteren steht auch die Benennung der 3 Wohnbereiche (1 Wohnbereich je Stockwerk) an. Zurückgreifen könnte man insofern auf bedeutende Personen der Geschichte (Kaiser Ludwig der Bayer, Pfalzgraf Phillipp, Kurfürst Maximilian etc.), auf markante Gebäude in Amberg, oder aber – ähnlich der Lösung in einem anderen Haus in Amberg - auf eine Benennung aus dem Bereich Pflanzen o. ä.

Die Benennung sollte sich dabei zweckmäßigerweise auf einfache und einprägsame Namen bzw. Begriffe beschränken.

Referat 1

Bauer